

Relator de ONU dice que no son política oficial

“Falsos positivos”, práctica sistemática

El relator de la ONU sobre ejecuciones extrajudiciales, Philip Alston, señaló ayer detalles de las investigaciones de ‘falsos positivos’ que probarían que estos crímenes serían una “práctica sistemática”.

Aunque Alston no encontró

responsabilidad directa del gobierno del presidente Uribe sobre las ejecuciones, culpó a los incentivos ofrecidos a los militares de que civiles fueran asesinados y hechos pasar como guerrilleros.

Relator de la ONU adelantó detalles de su informe

'Falsos positivos' fueron sistemáticos

AGENCIA EFE

El relator de la ONU sobre ejecuciones, Philip Alston, aseguró ayer que los asesinatos de jóvenes civiles por parte de las fuerzas de seguridad en varias regiones de Colombia son evidencia de que ésta ha sido una "práctica sistemática".

"El problema de los falsos positivos resultó de una práctica sistemática en el seno del Ejército", explicó Alston durante la presentación de un informe preliminar sobre ejecuciones en Colombia que será elevado al Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, en Ginebra.

"La expresión 'falsos positivos' brinda una suerte de aura técnica para describir una práctica que se caracterizaría mejor como el asesinato a sangre fría y premeditado de civiles inocentes, con fines de beneficio", matizó.

Alston afirmó que el "desafío" ahora consiste en que el Ejército reconozca la extensión del problema y tome todas las medidas necesarias para castigar a los responsables y también que se pueda prevenir "una reincidencia".

El relator, indicó, no obstante, que no ha encontrado pruebas de que los asesinatos de esos jóvenes formen parte de una política oficial del Gobierno. Aún así, consideró "insostenible" la explicación de algunos sectores del Ejecutivo que mantienen que "las matanzas fueron llevadas a cabo, a pequeña escala, por unas cuantas pocas manzanas podridas".

Alston explicó que la diversidad de las unidades militares involucradas en las ejecuciones y su repartición geográfica a lo largo de Colombia indican que fueron llevadas a cabo "de una manera más o menos sistemática, por una cantidad significativa de elementos dentro del Ejército". Asimismo, denunció que ha habido un "hostigamiento sistemático" por parte de los militares hacia los supervivientes de esos actos y sus familiares.

En su informe el australiano propondrá reformas como la supresión de incentivos a militares por bajas en combate de rebeldes, mayor personal y recursos a la Fiscalía e investigaciones independientes a los del sistema de justicia militar en casos de derechos humanos.